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E8_80_83_E8_8B_B1_E8_c64_526926.htm 在英语中，有时两个

部分合在一起构成一个词，表达的是一种意思；两个部分分

开，各成一个词时，表达另一种意思，有另外的用法。现将

中学英语课本中出现的这类“分合有别、用法各异”的词语

归纳分析如下： 1. away 与 a way away 用作副词时，意为“远

”、“离开”、“远离”，通常作 be 的表语，也可以放在动

词或副词之后，与动词一起构成短语动词；a way 是名词短语

，是“一条路”、“一个方法”之意。例如： Who will look

after these children when Im away? 我走了之后，谁来照看这些孩

子？ The village is about eight miles away from here. 那个村子离这

儿大约有八英里远。 She thought hard， and she found a way at

last. 她苦思冥想，终于找到了一个方法。 2. already 与 all ready

already 是副词，意为“已经”，常与完成时态连用；all ready 

是形容词短语，常用作表语，意为“一切就绪”、“都准备

好了”。例如： We have already finished our work. 我们已经做

完了我们的工作。 We are all ready for the trip. Lets go. 我们都做

好了旅行的准备。那么咱们就上路吧。 3. awhile 与 a while

awhile 是副词，意思是“一会儿”、“片刻”，其前不可加

介词或副词； a while 是名词短语，意思是“一会儿”(与

awhile 同义)，a while 前面可以加介词in，after或for，也可加副

词quite。例如： Wait awhile. [= Wait (for) a while. ] 等一会儿。

The postman came quite a while ago. 邮递员好一会儿前来过。

After a while, they quarrelled again. 过了一会儿，他们又吵了起



来。 4. asleep 与 a sleep asleep 是形容词，意为“睡着的”，只

能跟在fall 和be 后面作表语，或置于find 后面作宾语补足语

；a sleep 是名词短语，意为“一段睡眠”，与have 连用，构

成 have a sleep (睡一会)。例如： Dont make any noise. The baby

is asleep. 别闹，小孩睡着了。 He was just falling asleep when

there was a loud knock at the door. 他刚要入睡，这时传来很响

的敲门声。 I had a sound sleep last night. 昨晚我睡得很香。 5.

anyway 与 any way anyway 是副词，意为“不管怎样”、“无

论如何”(＝ anyhow)；any way 是名词短语，意为“任何方面

”、“任何方式”，前面要加介词in 等。例如： Anyway I

must finish the work today. 无论如何我今天也要做完这项工作

。 Thank you anyway. 我毕竟还要感谢你的。 Can I be of some

help to you in any way? 我可以在哪一方面帮帮你吗？ 6. anyone 

与 any one anyone 是代词，意为“任何人”，不能与 of 短语

连用；any one 既可指人，又可指物，可以和 of 短语连用，表

示“(⋯⋯中的)任何一个”。例如： Anyone who breaks the law

shall be punished . 无论谁犯了法都将受到惩罚。 Any one of the

students in the class studies very hard. 这个班上无论哪一个学生

学习都很努力。 Any one will do. 任何一个都行。 7. faraway 与

far away faraway 是形容词，意为“遥远的”，可作名词的前置

定语；far away 是副词短语，意为“很远”、“遥远”，可作

表语、状语和后置定语，有时也可作介词的宾语。例如： He

lives in a faraway village (或a village far away). 他住在一个遥远的

村子里。 As is known to (us) all, the moon is far away from the

earth. 众所周知，月球距地球很远。 Mr. Smith lives far away. 史

密斯先生住在很远的地方。 The news came from far away. 消息



从远处传来。 8. everyday 与 every day everyday 是形容词，意为

“每日的”、“日常的”，作前置定语用；every day 是名词

短语，意为“每日”、“每天”，在句子中作时间状语。例

如： Can you speak some everyday English. 你会说一些日常英语

吗？ We go to work at eight oclock in the morning every day. 我们
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